

Marchons ensemble



Après un long hiver, quel printemps ?

Par **Jean-Claude Boudeaux**, président du conseil presbytéral

Les événements qui nous entourent ne sont pas très réjouissants. Les informations quotidiennes arrivent avec leur flot de catastrophes et de difficultés. Dois-je faire la sourde-oreille et ignorer les malheurs qui touchent ceux qui nous entourent ? La panique même gagne de nombreuses personnes qui s'inquiètent fort de comment résister ! ... Le plus sûr et le plus simple serait-il de me protéger pour échapper à la morosité ambiante ?

Autre attitude repérable aussi autour de moi, dans l'atmosphère où nous sommes baignés: choisir d'ignorer, ou pire encore, nier cette évolution devenue importante et réellement inquiétante. Ces situations sont-elles nouvelles et inédites ? La Bible rapporte des situations aussi dramatiques : déjà le prophète Jérémie alerte le peuple il y a plus de 3000 ans « c'est par la guerre et la famine qu'ils vont finir jusqu'au dernier » Jérémie 14v15. Nous n'en sommes pas là mais les temps sont durs pour beaucoup. L'hiver semble bien installé. Hiver économique et social où les richesses apparaissent bien mal distribuées, avec des armées de pauvres gens sans ressources. Une évolution terrifiante d'hommes et de systèmes politiques qui se flattent d'accaparer les pouvoirs à leur guise. Et que deviennent les hommes et femmes de bonne volonté ? Déjà au temps encore plus reculé de Moïse, Dieu dit : « je place devant vous la vie et la bénédiction d'une part, la mort et la malédiction d'autre part. Choisissez la vie, afin que vous viviez, vous et vos descendants » Deutéronome. 30v19 Qu'en faisons-nous ? Allons ! Un peu de courage pour regarder la vie en face ! Se réjouir des bienfaits que notre Seigneur nous accorde chaque jour ! ... encore faut-il s'arrêter de courir et s'imprégner des paroles de VIE que Jésus nous enseigne. Alors le printemps reflourira !

DIMANCHE 13 AVRIL au TEMPLE DE NYONS

Accueil à partir de 9h30 * culte à 10 h * assemblée générale à 10h30

à midi : verre de l'amitié à la salle Colombe

à 12h30 : repas partagé avec les plats et/ou desserts que vous aurez apportés.

Boisson et café fournis.

Chacun est invité aux différents moments du déroulement de cette journée, qu'il soit membre ou non de l'association culturelle.

Pour ce temps de la passion de notre Seigneur Jésus-Christ

par Annie Mailhé

Tout d'abord laissez-moi vous raconter une histoire d'un autre temps (Désolée, J'essaierai de faire mieux la prochaine fois...)

Le 21 août 1944, à Saint Christol les Alès en Cévennes, un détachement de résistants profite du passage d'une colonne de soldats allemands pour l'attaquer par un tir nourri de coups de feu, faisant des victimes parmi les allemands. En représailles, ils prirent en otage plus d'une dizaine d'hommes. Après avoir exigé des otages qu'ils leur remettent leurs papiers d'identité, ils furent conduits à la caserne d'Alès. Parmi eux un monsieur aux cheveux blancs, le pasteur

Chapuis qui accomplissait son dernier ministère. Là, ils sont interrogés un à un par un officier allemand pour connaître leurs motivations. Tous lui dirent qu'ils n'étaient que des otages. Vint le tour du pasteur :

- Comment vous, pasteur, pouvez-vous être un terroriste ?
- Pas du tout, répondit Henri Chapuis, je suis suisse, donc nullement impliqué dans ce conflit.

Suite page suivante

- Vous êtes Henri Chapuis ?
- Oui ! répondit le pasteur surpris.
- L'officier s'attardait à regarder son passeport :
- Votre père s'appelait Louis Chapuis, votre mère avait un petit logement loué à une famille allemande avec leur jeune garçon, venus en Suisse pour des raisons de santé ? Monsieur et Madame Chapuis avaient un fils étudiant en théologie. Celui-ci donnait des cours de catéchisme au jeune garçon et lui apprenait à monter à cheval à l'occasion.
- Abasourdi, le pasteur interrogea l'officier :
- Mais enfin ce jeune allemand, c'était vous ?
- Oui c'était moi. A l'époque, nous étions amis et vivions en

paix. Aujourd'hui c'est la guerre et nous sommes ennemis. Puis l'officier ajoute :

- Partez, je vous libère et je ne veux plus vous voir.
- Non, Monsieur, répondit le pasteur, libérez tout le monde. Nous ne sommes que des otages, pas des terroristes. Toutefois s'il faut que quelqu'un paye pour les autres, faites de moi ce que vous voulez, je m'offre en substitution.

Après un instant de tension intense, l'officier dit :

- Partez tous, je vous libère.

C'est ainsi que le jour même, les otages du Saint Christol retrouvèrent leur liberté.

Se substituer = prendre la place de quelqu'un.

Et c'est bien de cela dont il s'agit le vendredi saint. Jésus, nous dit la bible, s'est offert en substitution (à notre place) pour les hommes. A cause de nos péchés nous étions condamnés, Jésus a pris sur lui le châtiment qui nous était destiné. (Romains 5) – (ESAIE 53). Comment comprendre cela ?

Après la mort et la résurrection de Jésus, les disciples ont relu la mort de Jésus à partir de leur pratique sacrificielle:(Lévitique 4et 5). Déjà Jean le Baptiste, en voyant Jésus, s'est exclamé : « Voici l'agneau de Dieu, celui qui enlève les péchés du monde » (Jean 1 v29). Pour les auteurs du nouveau testament, Jésus, fils de Dieu mort sur la croix est vraiment le sacrifice complet et définitif qui opère le pardon et la réconciliation entre Dieu et les hommes:(1 Pierre 2 v 21 à 25).

Ce que nous pouvons en dire tout simplement c'est qu'en effet, l'œuvre de la croix, c'est Dieu qui nous voit sans défaut et sans reproche malgré nos fautes, nos erreurs, notre orgueil...(Col 1 v 22).

Et bien que nous soyons pécheur, le Christ, dans son amour, nous a considéré assez important pour accepter de mourir sur la croix, supplice infamant (réservé aux esclaves) et ô combien cruel.... (Héb 4 v 14 à 16).

Mais la croix n'est pas une fin en soi, l'apôtre Paul présente toujours Jésus comme celui qui est mort et ressuscité.

Après la mort de Jésus il s'est passé un événement qui a bouleversé la vie des disciples : La résurrection !

Elle a été une puissance de vie qui a engagé les disciples à la conquête de l'empire romain... (l'église n'en est-elle pas le témoignage ?

Aussi c'est dans la confiance et l'espérance que nous pouvons accueillir ces paroles :

CHRIST EST RESSUSCITÉ, CHRIST EST VIVANT, CHRIST EST LA !

DANS NOS FAMILLES Décès de :

- Madame Joelle Rochas, service funèbre au temple de St Auban le 17 décembre 2024
- Monsieur Alain Martel service funèbre au temple de la Charce le 17 janvier
- Madame Danièle Veyrier service funèbre le 27 janvier au temple de Nyons
- Monsieur Henri Clary, service funèbre le 15 février aux Fongères à Nyons
- Madame Danielle Lutz, le 14 mars à Melun, fidèle paroissienne de Ste Euphémie en été
- Madame Germaine Avenas, service funèbre au temple de Mens (38) le 14 mars

Que l'Espérance en Christ soutienne ces familles et que la paix du Christ les accompagne

On nous communique

Le 1^{er} avril, l'association FAMILLES SOLIDAIRES VAUCLUSE met en habitation à Valréas une maison inclusive accueillant 6 personnes en situation de handicap mental, accompagnées par une animatrice dans leur vie collective, en rayonnant dans la cité. Il reste une place pour quelqu'un(e) souhaitant vivre dans cette jolie maison.

Contact : Frédérique Aubert tél 06 13 09 32 79

Moments partagés

Célébration de la Journée Mondiale de Prière le 7 mars



Merci, tu m'as créé merveille ! Le thème choisi par les femmes chrétiennes des Iles Cook nous invitait à venir exprimer notre gratitude et écouter leurs témoignages au temple de Nyons et partout dans le monde. Dès l'ouverture de la célébration, le bruit des vagues nous a transportés au sein de cet archipel du Pacifique sud, où tradition et modernité se superposent.

La première célébration JMP dans les îles cookiennes remonte à 1971 fut initiée par l'Eglise Chrétienne des Iles Cook (CICC), puis rapidement devint annuelle et œcuménique grâce au succès et au soutien de la population, chaque Église accueillant la célébration à tour de rôle.

Et pour finir sur une note gourmande et conviviale, douceurs et boissons 'couleur locale' ont été partagés entre les participants de ce moment œcuménique.

**Le 16 février,
Le pasteur Christian Bonnet,
nouveau directeur du
DIACONAT PROTESTANT de Valence, est
venu à Nyons présider le culte en matinée.
Après le repas partagé, il a tenu à nous
parler de ce qui fonde
l'ENGAGEMENT DIACONAL
vu sous un angle théologique.**

«Merci à toute la communauté pour votre
accueil (...) Veuillez à conserver cet esprit
d'ouverture aux autres et de solidarité : c'est
probablement une des clés pour votre avenir. »
nous a-t-il écrit après sa visite.

www.diaconat26-07.org



Voici quelques extraits de son intervention :

Wilfred Monod et le christianisme social

Pasteur pendant 30 ans à la paroisse de l'Oratoire du Louvre à Paris, il crée ce mouvement qui veut allier l'action sociale et la présence spirituelle de l'Eglise. Il vit ses expériences avec une foi centrée sur le Christ qui doit se voir dans la vie de tous les jours, se rapprochant de la théologie de Dietrich Bonhoeffer (*la foi nous oblige, le second commandement étant soumis au premier commandement*). Il crée également une fraternité spirituelle « Les veilleurs ».

Une diaconie de la reconnaissance

(Source : le livre d'Isabelle Grellier « Action sociale et reconnaissance »)

Elle s'inscrit en opposition au système basé sur les mérites individuels : « Qu'as-tu fait de ton frère ? le plus grand d'entre vous, qu'il soit le serviteur de tous !

L'amour de Dieu est premier : il nous justifie, nous sommes aimés par Lui, ce qui nous dissocie de notre travail, et nous nous reconnaissons notre fraternité avec autrui. Nous sommes tranquilles car reçus par Dieu. Nous pouvons nous considérer comme les premiers destinataires du salut ; la pauvreté que nous ressentons pour nous-mêmes est une clé d'accès pour mieux comprendre l'autre en évitant d'instrumentaliser l'autre pour arriver à ses fins ; nous restons dans une ouverture à la réciprocité.

Reconnaissance de soi

« Tu aimeras ton prochain comme toi-même », signifie qu'autrui est à prendre en compte comme un être d'égale valeur. Une mauvaise compréhension en a parfois donné le sens de renoncement à soi-même -un sacrifice- qu'il ne contient pas. Jésus veut nous faire sortir d'une maison de servitude, veut trouver des partenaires non écrasés mais responsables, capables d'engagement. Il connaît nos difficultés et notre finitude. La démarche diaconale n'est pas de rechercher un idéal pour soi-même ; cela implique du courage pour s'accepter soi-même en dépit du fait que l'on soit inacceptable, mais comme étant accepté par Dieu (Paul Tillich).

Reconnaissance de l'autre

Le manque de considération et de chaleur humaine pèse parfois aussi lourd que l'insuffisance de ressources financières pour les personnes en situation d'exclusion sociale. Le don sans réciprocité possible peut aussi placer son auteur dans une situation de supériorité ; il est souhaitable d'éviter une dissymétrie dans la relation d'aide (trouver une dignité nouvelle), et d'aborder l'autre en toute modestie. Il nous faut reconnaître la promesse dont l'autre est porteur.

La mise en œuvre s'exerce dans le respect de la laïcité ouverte à tous, ce qui pose la question du témoignage au sein du diaconat ; nous ne devons pas imposer le message de l'Evangile, ce qui nous conduirait à une prise de pouvoir.

**Christian Bonnet nous a fait part d'une préoccupation pour laquelle chacun a le pouvoir d'agir :
DIACONAT 26-07 risque à court terme de perdre son statut d'association d'utilité publique si
elle ne parvient pas durant le mois d'avril à atteindre le seuil minimum requis de 200
adhérents.**

**Sans attendre, rendez vous sur le site www.diaconat26-07 pour
adhérer et verser une cotisation minimale de 10 €.**

A venir ...

. vendredi 25 avril à 10 h au temple de la Charce : Assemblée générale de L'Association HISTOIRE et CULTURE HUGUENOTES en Baronnies Provençales puis repas et conférence l'après-midi (inscription auprès de Jacques Peyronel au 06 71 64 02 92.

. samedi 17 mai dans le parc de la Sarra, paroisse de Lyon-Oullins, L'Église protestante unie en région Centre-Alpes-Rhône organise le festival régional « Terre d'espérance ». Une grande journée de rencontres, de débats, d'ateliers, de conférences, de partage d'initiatives... et d'espérance.

Pause-Café : le jeudi de 9h30 à 11h30, salle Colombe. Une fois par mois, prolongation avec pique-nique puis débat. Contact Laurence Koeltz au 06 79 69 85 69/ Sarah Picon 06 60 32 53 61

Jardin Biblique : Contact Sarah Picon 06 60 32 53 61

Etude biblique œcuménique : Foyer La Sereno, Deuxième jeudi du mois 14h30, Contact Annie Mailhé 06 52 97 54 31

De Maison en Maison : premier vendredi du mois 15h La Motte sous réserve de la réouverture de la D 94

Contact Jacques Peyronel tél. 06 71 64 02 92

CULTES

Ce planning est établi à titre prévisionnel pour le trimestre à venir et peut faire l'objet de modifications. Se reporter à la feuille RENDEZ VOUS pour l'actualisation des cultes et activités, ainsi qu'à notre site internet

AVRIL	MAI	JUIN
dim 6 NYONS 10h30 cène Jardin biblique	dim 4 NYONS 10h30 cène	dim 1 NYONS 10h30 Cène Jardin biblique
jeu 17 VAISON Pas de culte	dim 11 VINSOBRES 10h30 cène	dim 8 PENTECOTE VINSOBRES 10h30 cène
dim 13 NYONS 9 h 30 culte + Assemblée générale + verre de l'amitié + repas partagé	jeu 15 VAISON 17h (contact Françoise Guilloux 06 60 61 55 70)	dim 15 NYONS 10h30 cène LA MOTTE 10H30 cène
dim 20 PAQUES NYONS 10h30 cène LA MOTTE 10h30 cène STE EUPHEMIE 17 H cène	dim 18 NYONS 10h30 LA MOTTE 10h30 cène STE EUPHEMIE 17H Cène	jeu 19 VAISON 17 h (contact Françoise Guilloux 06 60 61 55 70)
dim 27 NYONS 10h30 partage biblique	dim 25 NYONS 10h30 culte PEPO ENCLAVE TRICASTIN avec jardin biblique de l'église-œur	dim 22 STE EUPHEMIE 17h FETE DES ENFANTS DU JARDIN BIBLIQUE
		dim 29 NYONS 10h30 avec REPAS PARTAGÉ + animation sur l'engagement EGLISE VERTE

L'ÉGLISE A BESOIN DE VOS DONNS : virement bancaire à l'ordre de l'EPUDB iban FR76 1027 8089 3900 0201 5520 160

Ou bien adressez votre chèque (à l'ordre de l'EPUDB) à

Eglise Protestante Unie des Baronnies 1 avenue Paul Laurens 26110 NYONS

EPUDB Contact eglisedesbaronnies@orange.fr

tél 06 85 63 85 34

Site internet baronnies.epudf.org

CONCERTS AU TEMPLE DE NYONS



VENDREDI 2 MAI A 17 h CHORALE CANTICA DE MONTPELLIER

SAMEDI 3 MAI à 19 h CHŒUR D'HOMMES (JP Finck)

DIMANCHE 22 JUIN à 18 h DAMES DE TROYAN (Bulgarie)